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H A R I A N

Jejak	korupsi	mantan	Menteri	Pertanian	(Mentan)	RI,	Syahrul	Yasin	Limpo	

(SYL)	 makin	 tampak	 nyata.	 Terbaru,	 Staf	 Biro	 Umum	 Pengadaan	

Kementerian	Pertanian	(Kementan)	Muhammad	Yunus	mengungkapkan	

Kementan	 kerapkali	 mengeluarkan	 uang	 senilai	 Rp	 3	 juta	 per	 hari	 untuk	

pesan	makanan	secara	online	ke	rumah	dinas	(rumdin)	SYL	ataupun	untuk	

laundry.	 	Tak	berhenti	di	situ,	Eselon	I	beberapa	kali	harus	patungan	untuk	

kepentingan	SYL.	Mulai	dari	membiayai	kunker	bersama	anggota	keluarganya	

ke	Arab	sebesar	Rp	6	miliar,	hingga	beli	mobil	 	Toyota	Innova	seharga	Rp	500	

jutaan	untuk	anak	perempuan	SYL,	Indira	Chunda	Thita.	Tak	hanya	mengalir	

ke	keluarga	terdekat,	uang	'haram'	tersebut	juga	disetor	ke	DPR	RI.	Dari	berita	

acara	 pemeriksaan	 atau	 BAP	 milik	 mantan	 Koordinator	 Subtansi	 Rumah	

Tangga	(Rumga)	Kementan,	Arief	Sopian	terkuak	pengiriman	uang	yang	disebut	

THR	untuk	Ketua	Komisi	IV	DPR	hingga	sejumlah	anggota	DPR	dari	Fraksi	Nasdem	

sebanyak	Rp	500	juta.	Duh!

Baca	di	hal	11....

Staf Biro Umum Pengadaan Kementerian Pertanian (Kementan) Muhammad 

Yunus mengungkapkan Kementan kerapkali mengeluarkan uang senilai 
Rp	3	juta	per	hari	untuk	pesan	makanan	secara	online	ke	rumah	dinas	

(rumdin)	SYL	ataupun	untuk	laundry.

Eselon I beberapa kali harus patungan untuk kepentingan SYL. Mulai 

dari membiayai kunker	bersama	anggota	keluarganya	ke	Arab	

sebesar	Rp	6	miliar, hingga beli mobil  Toyota	Innova	seharga	Rp	

500	jutaan untuk anak perempuan SYL, Indira Chunda Thita

Berita acara pemeriksaan atau BAP milik mantan Koordinator 

Subtansi Rumah Tangga (Rumga) Kementan, Arief Sopian terkuak 

pengiriman uang yang disebut THR	untuk	Ketua	Komisi	IV	DPR	

hingga	sejumlah	anggota	DPR	dari	Fraksi	Nasdem	sebanyak	Rp	

500	juta.

Mantan Koordinator Substansi Rumah Tangga 

Kementan, Arief Sopian, mengatakan transfer	uang	

sekitar	Rp	50-100	juta	untuk	penyanyi	seperti 

Nayunda Nabila Nizrinah dalam acara yang digelar oleh SYL.

Muhammad Yunus selaku Staf Biro Umum Pengadaan 

Kementan mengatakan ada penggunaan dana Kementan  

untuk pembelian	kacamata	SYL	dan	juga	istrinya,	Ayun	

Sri	Harahap.
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BAHLIL  BUKA-BUKAAN: ORMAS KEAGAMAAN 

BAKAL DIBERI IZIN TAMBANG 

JAKARTA – Menteri Investasi/Kepala 
Badan Koordinasi Penanaman Modal 
Bahlil Lahadalia buka-bukaan soal 
pemerintah berencana memberikan 
izin usaha pertambangan (IUP) yang 
sudah dicabut kepada organisasi 
masyarakat (ormas) keagamaan, baik 
dari Islam hingga Buddha.

B a h l i l  m e n ga t a ka n  re n c a n a 
tersebut bakal termaktub dalam revisi 
Peraturan Pemerintah Nomor 96 
Tahun 2021 tentang Pelaksanaan 
Ke g i a t a n  U s a h a  Pe r t a m b a n ga n 
Mineral dan Batu Bara (Minerba).

Dirinya pun menyinggung soal 
peran penting yang dimiliki oleh 
ormas keagamaan sebelum dan 
setelah kemerdekaan Indonesia, 
sehingga pemberian IUP dinilai 
sebagai bentuk perhatian kepada 
kelompok tersebut.

“Pada saat  Indonesia belum 
m e r d e k a  m e m a n g  s i a p a  y a n g  
memerdekakan bangsa ini? Saat agresi 
militer 1948 yang membuat fatwa 
jihad memang siapa? Konglomerat? 
Perusahaan? Yang buat tokoh agama. 
Saat Indonesia sudah merdeka masa 
tidak boleh kita memberikan mereka 
perhatian?,” ujar Bahlil saat ditemui di 
kantornya, Senin (29/4/2024). 

Menurut Bahlil, hal paling penting 
adalah agar ormas kegamanaan bisa 
menjaga tata kelola pertambangan 
dengan baik dan dikelola secara 
profesional dengan melibatkan mitra 
yang baik.

Bahlil juga menyoroti komentar 
yang mengatakan ormas keagamaan 
tidak memiliki kemampuan untuk 
mengelola IUP. Padahal, kata Bahlil, 
perusahaan tambang juga tidak 
s e n d i r i  d a l a m  m e n g e l o l a  I U P, 
melainkan menggandeng kontraktor.

“Kita kok malah tidak senang kalau 
negara  hadir  untuk membantu 
mereka, tetapi kok ada yang senang 

kalau investor yang kita kasih terus. 
Saya kebetulan orang yang dilahirkan 
dari kampung, hati saya masih baik,” 
ujarnya.

Terakhir, Bahlil juga mengatakan 
n e g a r a  h a r u s  m e n i l a i  o r m a s 
keagamaan sebagai aset yang harus 
dijaga.  “Sehingga negara punya 
ke wa j i b a n  u n t u k  m e m b e r i k a n 
sebagian untuk kenaikan dalam 
menjalankan organisasi.”

Sebelumnya, Kementerian Energi 
dan Sumber Daya Mineral (ESDM) 
mengungkapkan bahwa per 14 Maret 
2024 Menteri Investasi/Kepala Badan 
Koordinasi Penanaman Modal (BKPM) 
Bahlil Lahadalia telah mencabut 2.051 
Izin Usaha Pertambangan (IUP), dan 
585 pembatalan pencabutan IUP.

M e n te r i  E S D M  A r i f i n  Ta s r i f 
mengatakan jumlah itu didapatkan 
melalui sejumlah proses. Pada Januari 
2022,  terdapat 5.490 IUP yang 
terdaftar di mana 2.343 dianggap tidak 
berkegiatan.

Dari 2.343 IUP, sebanyak 2.078 IUP 
ditargetkan untuk dicabut, 122 IUP 
d i b e r i k a n  p e r i n g a t a n ,  6 0  I U P 
difasilitasi dan 64 IUP dievaluasi lebih 
lanjut.

“Dari 2.078 IUP yang ditargetkan 
untuk dicabut oleh Kementerian 
Investasi/BKPM, saat ini hanya 2.051 
IUP [dicabut] yang terdiri dari 1.749 
IUP mineral dan 302 IUP batu bara 
yang sudah dicabut berdasarkan surat 
keputusan (SK) pencabutan,” ujar Arifin 
dalam agenda rapat kerja dengan 
Komisi VII, Selasa (19/3/2024).

Bisa	Rusak	Iklim	Investasi
Pusat Studi Ekonomi dan Sumber 

Daya Alam (Pusesda) menolak wacana 
p e m b a g i a n  I U P  u n t u k  o r m a s 
keagamaan. Direktur Pusesda Ilham 
Rifki menilai pembagian IUP untuk 

ormas tidak menjamin keuntungan 
bagi negara. Di sisi lain, kata Ilham, 
pembagian IUP untuk ormas justru 
berpotensi merusak iklim investasi 
sektor pertambangan di Indonesia.

"Pembagian IUP untuk ormas juga 
tidak pernah diatur dalam UU Minerba 
dan turunannya. Sehingga, bisa 
menimbulkan kekacauan penerapan 
hukum di tengah masyarakat karena 
tidak jelasnya ownership dari suatu 
wilayah pertambangan," kata Ilham.

Tak cuma itu, Ilham mengatakan 
pembagian IUP untuk ormas di tengah 
ketidakjelasan proses pencabutan dan 
pemulihan berpotensi mengacaukan 
tata kelola pertambangan. Ia juga 
khawatir pembagian IUP untuk ormas 
hanya berakhir pada jual-beli atau 
brokering IUP, tapi tidak sampai pada 
pengusahaan.

"Kegiatan pertambangan kan 
usaha yang spesifik, bermodal besar, 
dan jangka panjang. Ini menuntut 
pelakunya memiliki keandalan dan 
kompetensi khusus," ujar dia.

Menurut Ilham, alih-alih mewacana- 
kan pembagian IUP untuk ormas, 
pemerintah lebih baik bertanggung 
jawab atas tindakan pencabutan IUP 
yang menurutnya dilakukan sewenang- 
wenang. Menurutnya, pemerintah bisa 
mengoptimalkan fungsi pembinaan 
dan pengawasan serta memberi 
kesempatan klari f ikasi  kepada 
pengusaha yang IUP-nya kadung 
dicabut sepihak. Ia berujar, para 
pengusaha mesti diberi kesempatan 
menyatakan komitmen dan kesanggupan 
menjalankan usahanya.

“Jika tidak sanggup, barulah IUP 
tersebut dapat dikembalikan kepada 
negara dengan sepengetahuan. 
Konsensi hasil pengembalian ini yang 
bisa dilelang untuk diusahakan oleh 
pelaku usaha baru," ujar Ilham. 
(wid,tmp,ist/dya)

H A R I A N

REVISI PP 96/2021 

TENTANG PELAKSANAAN 

KEGIATAN USAHA 

PERTAMBANGAN MINERAL 

DAN BATUBARA.

Di antara Pasal 75 dan Pasal 76 
disisipkan 1 (satu) pasal, yakni 
Pasal 75 A sehingga berbunyi 
sebagai berikut:

(1)	Dalam rangka peningkatan 
kesejahteraan masyarakat, 
WIUPK dapat dilakukan 
pemberian secara prioritas 
kepada Badan Usaha swasta.

(2) Ketentuan mengenai 
pemberian secara prioritas 
kepada Badan Usaha swasta 
sebagaimana dimaksud pada ayat 
(1) diatur dalam Peraturan 
Presiden.
Dengan adanya perubahan ini, 
organisasi masyarakat (Ormas) 
maupun organisasi keagamaan 
dianggap akan memiliki 
kesempatan untuk mengelola 
tambang, khususnya tambang 
batu bara.

Jika melihat pada Pasal 4 ayat 5 
Perpres No 70 tahun 2023 
peruntukan lahan sebagaimana 
dapat  diberikan kepada Pelaku 
Usaha, yang meliputi:
a. BUM Desa;
b. BUMD;
c. Badan Usaha yang dimiliki oleh 
Organisasi Kemasyarakatan;
d. Koperasi;
e. Badan Usaha yang dimiliki oleh 
usaha kecil dan menengah; atau
f. Badan Usaha dengan skala 
besar.

(Ilustrasi)Tambang	Nikel	di	Sulawesi.	(dok)
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Guru Terbanyak Terjerat Pinjol

Komisi X: Bereskan Kesejahteraan Pendidik 

JAKARTA – Guru menjadi kelompok 
profesi utama yang paling banyak 
menjadi korban jeratan pinjaman 
online (pinjol). Data dari Otoritas Jasa 
Ke u a n g a n  ( O J K )  t e r s e b u t  m e -
nunjukkan bukti jika kesejahteraan 
masih menjadi masalah utama yang 
dihadapi oleh para pendidik di 
Indonesia.

“Data OJK menyebut guru menjadi 
kelompok masyarakat yang paling 
banyak terjerat pinjaman online 
menjadi salah satu indikator betapa 
dunia pendidikan di Indonesia masih 
menghadapi persoalan serius. Tidak 
mungkin kita bisa membayangkan 
kemajuan kualitas peserta didik jika 
sang pendidik masih berjibaku dengan 
upaya mencukupi kebutuhan sehari-
hari,” ujar Ketua Komisi X DPR RI 
Syaiful Huda, dalam keterangan 
tertulisnya, Senin (29/4/2023). 

OJK mengungkapkan ada delapan 
kelompok masyarakat yang paling 
b a n y a k  t e r j e r a t  p i n j o l .  G u r u 
menduduki peringkat pertama dengan 
prosentase sebesar 42 persen. Disusul 
kemudian korban PHK sebanyak 21 
persen,  kalangan ibu rumah tangga 17 
persen. Kemudian 9 persen adalah 
karyawan, 4 persen pedagang, dan 3 
persen pelajar. Lalu, sisanya yakni 
tukang pangkas rambut dan ojek 
online masing-masing 2 persen dan 1 
persen.

Huda mengatakan, kesejahteraan 
guru di Indonesia masih menjadi 
cerita sedih yang tak kunjung berakhir. 
Sebagian besar guru di Indonesia 
masih berstatus sebagai tenaga 
honorer dengan besaran gaji yang 
cukup memprihatinkan. 

“Kondisi ini hampir bisa dipastikan 
berkorelasi  pada kualitas pem-
bela jaran karena  fokus  tenaga 
pendidik akan terpecah di mana satu 
sisi harus mengajar dan di sisi lain 
harus berupaya memenuhi kebutuhan 
dasar,” katanya. 

Dia mengungkapkan, berdasarkan 
data Badan Pusat Statistik (BPS) pada 
t a h u n  a j a r a n  2 0 2 2 / 2 0 2 3 ,  a d a 
sebanyak 3,37 juta guru di Indonesia. 
Dari jumlah tersebut, jumlah guru 
paling banyak berada di jenjang 
Sekolah Dasar (SD) yang mencapai 
1,61 juta orang. “Mereka tersebar di 
sekitar 399.376 unit sekolah di 
seluruh Indonesia,” katanya. 

Pemerintah, kata Huda, memang 
t e l a h  b e r u p aya  m e n i n g k a t k a n 
kesejahteraan para guru.  Salah 
satunya dengan program satu juta 
guru honorer menjadi  Pegawai 
Pemerintah dengan Perjanjian Kerja 
(PPPK). Namun upaya ini relatif 
berjalan lamban di mana hampir 
empat  tahun berjalan program 
tersebut belum juga tuntas.

“Pengangkatan satu juta guru 
menjadi PPPK sebenarnya merupakan 
langkah darurat  sebagai  solusi 
persoalan kesejahteraan guru yang 
belasan tahun tak kunjung tuntas, 
namun faktanya solusi darurat ini juga 

tidak berjalan optimal karena hingga 
saat ini masih ratusan ribu guru yang 
belum diangkat menjadi PPPK,” 
katanya. 

Lemahnya koordinasi  antar-
kementerian/lembaga (K/L), lanjut 
H u d a ,  m e n j a d i  ke n d a l a  u t a m a 
penuntasan program satu juta guru 
honorer menjadi PPPK. Lemahnya 
koordinasi ini menjadi kendala, baik 
pada proses penentuan formasi, 
pendaftaran, seleksi,  kelulusan, 
pengangkatan, hingga penempatan 
guru honorer menjadi PPPK.

“Maka wajar jika saat meskipun 
ada klaim sebanyak 740 ribu guru 
honorer telah lulus seleksi PPPK dari 
Kemendikbudristek namun tidak 
semua dari mereka mendapatkan 
surat keputusan (SK) pengangkatan 
dari Kemenpan RB,” katanya. 

Politikus PKB ini berharap agar 
s e m u a  p e m a n gku  ke p e n t i n ga n 
pendidikan menjadikan persoalan 
kesejahteraan guru menjadi concern 
bersama. Menurutnya, kesejahteraan 
guru menjadi kunci utama perbaikan 
sistem pendidikan secara menyeluruh.

“Selama ini perbaikan sistem 
pendidikan kita terkesan parsial dan 
jalan di tempat karena persoalan 
utamanya yakni kesejahteraan guru 
tidak jadi prioritas utama. Dalam 
p a n d a n g a n  k a m i ,  p e r u b a h a n 
k u r i k u l u m ,  p e r b a i k a n  s a r a n a 
prasarana sekolah, hingga pergantian 
seragam siswa tidak akan banyak 
berarti jika guru tidak disejahterakan,” 
ujar dia.

Secara nasional, kredit macet atau 
t ingkat  wanprestas i  (TWP) 90 
pinjaman online (pinjol)  P2P di 
s e l u r u h  p rov i n s i  d i  I n d o n e s i a 
mencapai 2,95%, atau mencapai Rp 
1,79 triliun pada Februari 2024. 
Raihan ini dicatatkan oleh 494.864 
r e k e n i n g  p e m i n j a m ,  b a i k 
perseorangan maupun badan usaha.

Sebelumnya, OJK mencatat TWP90 
P2P lending mencapai 2,95%, pada 
J a n u a r i  2 0 2 4 .  S e m e n t a r a  i t u , 
outstanding pembiayaan fintech P2P 
lending pada bulan Januari 2024 
mencapai Rp 60,42 triliun, menandai 

pertumbuhan sebesar 18,40% secara 
year on year (yoy).

Aturan	Baru	dari	OJK
S e b e l u m n y a ,  O t o r i t a s  J a s a 

Keuangan (OJK) merinci ketentuan 
bagi debt collector penyelenggara 
pinjaman online (pinjol) peer to 
peer(P2P) lending dalam peta jalan 
atau road map Lembaga Pendanaan 
B e r s a m a  B e r b a s i s  Te k n o l o g i 
Informasi (LPPBBTI).

Ke p a l a  E ks e ku t i f  Pe n gawa s 
Lembaga Pembiayaan, Perusahaan 
Modal Ventura, Lembaga Keuangan 
Mikro dan Lembaga Jasa Keuangan 
L a i n nya  ( P V M L )  O J K  A g u s m a n 
mengatakan setiap penyelenggara 
wajib menjelaskan terkait prosedur 
pengembalian dana kepada debitur 
atau nasabahnya. Selain itu, juga 
terdapat ketentuan dan etika dalam 
proses penagihan.

"Dalam penagihan penyelenggara 
memastikan tenaga penagihan harus 
mematuhi etika penagihan," ujarnya.

S e l a n j u t nya ,  p e nye l e n g ga ra 
dilarang menggunakan ancaman, 
bentuk intimidasi, dan hal-hal negatif 
lainnya termasuk unsur SARA dalam 
proses penagihan.

Bahkan, OJK juga mengatur waktu 
penagihan bagi para penyelenggara 
kepada debitur maksimal hingga 
pukul 20.00 waktu setempat. "Jadi 
tidak 24 jam. Maksimal sampai jam 8 
malam," ungkapnya.

T e r a k h i r ,  A g u s m a n  j u g a 
menegaskan, para penyelenggara 
wajib bertanggung jawab terhadap 
semua proses penagihan. Artinya, debt 
collector atau jasa penagih yang 
memiliki kontrak dengan pihak 
penyelenggara berada di bawah 
tanggung jawab penyelenggara.

"Jadi kalau ada kasus bunuh diri, 
penyelenggara bertanggung jawab," 
pungkasnya.

Sebagaimana diketahui, road map 
ini sejalan dengan amanat Undang-
Undang No.4 tahun 2023 tentang 
Pengembangan dan Penguatan Sistem 
Perbankan (UU PPSK).

Adapun Pasal  306 UU PPSK 
mengatur jika pelaku usaha sektor 
k e u a n g a n  ( P U S K )  m e l a k u k a n 
pelanggaran dalam penagihan hingga 
memberikan informasi yang salah 
kepada nasabah akan dipidana 
penjara paling singkat 2 tahun dan 
paling lama 10 tahun dan pidana 
denda paling sedikit Rp 25 miliar dan 
Rp 250 miliar.(wid,rls,ant/dya)

Konten	peringatan	dari	Otoritas	Jasa	Keuangan	(OJK)	untuk	mewaspadai	jebakan	pinjaman	online	ilegal.	Dok.ant

ATURAN TERBARU 
OJK UNTUK BISNIS 
PINJOL YANG 
BERLAKU MULAI 
TAHUN 2024:

1.	Penurunan	Bunga	dan	Biaya	Lain
Pemerintah mengatur besaran bunga pada 
pinjaman online. Dalam SE OJK terbaru, 
besaran bunga peer to peer lending (P2P) kini 
diatur OJK. Otoritas membatasi bunga pinjol 
akan dibatasi menjadi 0,1% hingga 0,3% per 
hari. Batasan untuk bunga pinjol untuk 
pinjaman konsumtif jangka pendek kurang 
dari 1 tahun, yaitu sebesar 0,3% per hari 
kalender dari nilai pendanaan yang tercantum 
dalam perjanjian pendanaan, yang berlaku 
selama satu tahun sejak 1 Januari 2024.

2.	Denda	Keterlambatan
OJK juga mengatur denda keterlambatan bagi 
debitur dalam aturan baru. Untuk sektor 
produktif dendanya mencapai 0,1% per hari 
pada 2024. Denda keterlambatan turun 
menjadi  0 ,067% per hari  pada 2026. 
Sementara denda keterlambatan untuk sektor 
konsumtif mencapai 0,3% per hari mulai 2024 
dan 0,2% per hari  pada 2025.  Denda 
keterlambatan untuk sektor konsumtif turun 
kembali menjadi 0,1% per hari pada 2025

3.	Tak	Boleh	Pinjam	Lebih	dari	3	Platform
Debitur nantinya hanya boleh meminjam 
maksimal di tiga pinjol. .

4.	Penagihan	Hanya	Sampai	Jam	8	Malam
OJK juga akan mengatur waktu penagihan bagi 
para penyelenggara kepada debitur, maksimal 
hingga pukul 20.00 waktu setempat.

5.	Memperketat	Aturan	Penagihan
Penyelenggara dilarang menggunakan 
ancaman, bentuk intimidasi, dan ha-hal negatif 
lainnya termasuk unsur SARA dalam proses 
penagihan.

6.	Kontak	Darurat	Bukan	Buat	Menagih
Kontak darurat bukan digunakan untuk 
melakukan penagihan pendanaan kepada 
pemilik data kontak darurat. Kontak darurat 
hanya untuk mengkonfirmasi keberadaan 
debitur apabila tidak dapat dihubungi, bukan 
untuk menagih.

7.	Pinjol	Wajib	Asuransi
Penyelenggara P2P lending wajib memberikan 
fasilitas mitigasi risiko termasuk bekerja sama 
dengan perusahaan asurans
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JAKARTA- Gelombang panas ekstrem 
dengan suhu mencapai 45 derajat 
Celsius melanda Kawasan Asia selama 
sepekan terakhir. Filipina meng-
umumkan penangguhan kelas tatap 
muka di semua sekolah negeri selama 
dua hari.  Di Thailand, setidaknya 30 
orang telah meninggal.

"Sementara di Kamboja, Myanmar, 
Vietnam, India dan Bangladesh, 
ramalan cuaca memperingatkan suhu 
bisa melebihi 40 derajat Celcius dalam 
beberapa hari mendatang. Bagaimana 
kondisi Indonesia?

Menteri Kesehatan Budi Gunadi 
Sadikin menyebut Indonesia masih 
relatif aman dan sejauh ini tidak 
melaporkan kasus heatstroke akibat 
c u a c a  p a n a s  e k s t re m .  N a m u n , 
pemerintah disebutnya bakal fokus 
m e l a k u k a n  m o n i t o r i n g  a t a u 
pemantauan jika ada perubahan suhu 
ekstrem dan memicu risiko kesehatan.

Risiko kesehatan menurutnya 
yang bisa terjadi selain heatstroke 
adalah radiasi tinggi yang berakhir 
kanker kulit.

"Kenaikan suhu selalu terjadi 
secara musiman, jadi penanganan 
karena kenaikan suhu itu kita tangani 
nggak ada yang berubah, di indonesia 
sendiri kita tidak melihat ada kenaikan 
suhu yang tinggi, kalau saya boleh 
bi lang ,  yang penting  buat  k i ta 
monitoringnya aja, yang berubah itu 
apa, bukan hanya kenaikan suhu saja," 
beber Menkes Budi dalam peresmian 
Proyek Green Climate Fund (GCF) di 
Jakarta Selatan, Senin (29/4/2024).

“Kita lihat dampaknya kelak 
perubahan iklim ini  pada,  satu 
penyakit menular, kedua penyakit 
tidak menular. Penyakit menular saya 
kasih contoh, perubahan iklim akan 
membuat  interaksi  hewan dan 
m a n u s i a  t u h  b e r u b a h .  K a re n a 
hutannya habis, jadi lebih panas, 
mereka yang tadinya enggak pernah 
k e t e m u  m a n u s i a  j a d i  k e t e m u 
manusia,” katanya.

"Ada yang bilang permukaan laut 
naik, ada yang bilang nanti radiasi UV-
nya naik, nah aku bilang ke teman-
teman yuk kita prioritisasi mana sih 
ya n g  p a l i n g  m e m i l i k i  d a m p a k 
kesehatan yang paling besar, nah itu 
yang kita fokuskan untuk kita tangani, 
jadi bukan hanya kenaikan suhu saja, 
ada radiasi, ada air, vektor, binatang 
kan perilakunya berubah itu yang 
menyebabkan pandemi juga, ini nanti 
teman-teman yang ahlinya kita minta 
untuk meneliti lebih baik," sorotnya.

Tak henti  di  s itu ,  Budi  juga 
menyampaikan bahwa perubahan 
iklim turut memengaruhi penyakit 
tidak menular.

“Untuk penyakit tidak menular, 
kita tahu hanya dengan perubahan 
iklim, kan air laut naik, dataran jadi 
lebih kecil dong. Padahal kan jumlah 
manusia naik terus.”

“Dulu manusia mungkin Cuma 4 
miliar, 5 tahun lagi mungkin 9 miliar eh 
10 miliar, itu kan perlu makan kan. 

Sementara, tanahnya makin sedikit 
tanamannya mau tumbuh di mana. 
Jadi pasti kira-kira ada problem gizi 
dan itu mesti disiapin dari sekarang 
antisipasinya,” papar Budi.

Di sisi lain, tanaman semakin 
berkurang, polusi tinggi. Padahal, 
udara dulunya bersih, tapi karena 
pepohonan semakin banyak yang 
ditebang maka polutan pm 2,5 
semakin banyak.

“Akibatnya,  banyak masalah 
respiratori (pernapasan), paru, dan 
lain-lain. Jadi maksud saya itulah yang 
terjadi, itu yang harus kita antisipasi,” 
pungkas Budi.

Di sisi lain, Budi menyebut cuaca 
panas ekstrem yang dipengaruhi El 
Nino sebetulnya berdampak pada tren 
kasus demam berdarah dengue (DBD). 
Terlihat kenaikan dalam setahun 
terakhir di tengah fenomena tersebut, 
kasus DBD baik dari jumlah pasien 
baru dan angka kematian mencapai 
tiga kali lipat.

"Sudah terbukti el Nino me-
ningkatkan kasus DBD dan ini terjadi 
setiap tahun, artinya kita harus punya 
monitoring lebih baik terkait krisis 
iklim," pungkasnya.

Ramalan	BMKG
Terpisah, Badan Meteorologi, 

Klimatologi, dan Geofisika (BMKG) 
mengatakan, suhu udara maksimum di 
Tanah Air berada di atas 36.5°C di 
beberapa wilayah.

Salah satunya pada tanggal 21 
April di Medan, Sumatra Utara. Suhu 
maksimumnya mencapai 37.0°C. Lalu 
di Saumlaki, Maluku, dengan suhu 
maksimum 37.8°C.

Pada tanggal 23 April di Palu, 
Sulawesi Tengah, suhu maksimumnya 
tembus 36.8°C.

Deputi Bidang Meteorologi BMKG, 

Guswanto, menjelaskan fenomena 
suhu panas di Indonesia terjadi karena 
posisi semu Matahari pada bulan April 
berada dekat sekitar khatulistiwa.

Hal ini menyebabkan suhu udara di 
sebagian wilayah Indonesia menjadi 
relatif cukup terik saat siang hari.

F e n o m e n a  s u h u  p a n a s  d i 
Indonesia bukan merupakan heat 
wave, karena memiliki karakteristik 
fenomena yang berbeda. Cuaca panas 
di Indonesia hanya dipicu faktor 
pemanasan permukaan sebagai 
dampak dari siklus gerak semu 
Matahari sehingga dapat terjadi 
berulang dalam setiap tahun.

BMKG mengatakan sekitar 63% 
wilayah Zona Musim diprediksi 
mengalami Awal Musim Kemarau 
pada bulan Mei hingga Agustus 2024. 
Untuk saat ini, di periode pertengahan 
April, beberapa wilayah masih cukup 
basah dan terjadi hujan.

A n t a r a  l a i n  d i  L u w u  U t a r a 
(Sulawesi  Selatan),  Banjarbaru 
(Kalimantan Selatan), Kapuas Hulu 
(Kalimantan Barat), dan Tanjung 
Perak Surabaya (Jawa Timur).

Guswanto mengungkapkan dalam 
sepekan ini, BMKG mengidentifikasi 
masih adanya potensi peningkatan 
curah hujan secara signifikan.

Lokasinya sebagian besar di 
Sumatera, Jawa bagian Barat dan 
Tengah, sebagian Kalimantan dan 
Sulawesi, Maluku dan serta sebagian 
besar Papua.

“Potensi hujan signifikan terjadi 
karena kontribusi dari aktivitas 
Madden Julian Oscillation (MJO), 
G e l o m b a n g  Ke lv i n  d a n  Ro s s by 
Equatorial, serta kondisi suhu muka 
laut yang hangat pada perairan 
wilayah sekitar Indonesia,” kata 
Guswanto, dikutip dari keterangan 
resminya, Senin (29/4/2024).

Asia Dilanda Gelombang Panas Ekstrem

Menkes RI Ingatkan Ancaman Penyakit Menular

Ia mengatakan hal ini dapat 
meningkatkan pertumbuhan awan 
h u j a n  d i  b e b e ra p a  w i l aya h  d i 
Indonesia.(wid,rls,ist/dya)

H A R I A N

Cuaca	terik	di	Thailand	dengan	indeks	panas	di	Bangkok	diperkirakan	akan	naik	di	atas	52°C.(Afp)

10 KOTA DI

INDONESIA DENGAN 

SUHU TERTINGGI 

MENURUT BMKG 

Kota Putussibau yang 
berada di Kalimantan 
Barat, dengan suhu 
tertinggi mencapai	36,1	
Celcius.

Kota Nanga Pinoh adalah 
ibu kota Kabupaten 
Melawi yang berada di 
Kalimantan Barat, dengan 
suhu tertinggi mencapai	
35,4	Celcius.

Kota Jayapura dan Sentani 
di Papua, dengan suhu 
tertinggi mencapai	35	
Celcius.

Kota Palembang dan 
Talang Betutu di Sumatra 
Selatan, dengan suhu 
tertinggi mencapai	35	
Celcius.

Kota Sabang yang berada 
di Aceh, dengan suhu 
tertinggi mencapai	34,8	
Celcius.

Kota Pekanbaru yang 
berada di Riau, dengan 
suhu tertinggi mencapai	
34,6	Celcius.

Kota Palu yang berada di 
Sulawesi Tengah, dengan 
suhu tertinggi mencapai	
34,6	Celcius.

Kota Manokwari yang 
berada di Papua, dengan 
suhu tertinggi mencapai	
34,5	Celcius.

Kota Banjarmasin yang 
berara di Kalimantan 
Selatan, dengan suhu 
tertinggi mencapai	34,4	
Celcius.
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	JAKARTA - Partai Gerindra dan Partai 
Demokrat tercatat menjadi partai 
pol i t ik  dengan jumlah gugatan 
terbanyak atas hasil Pileg 2024 ke 
Mahkamah Konstitusi (MK).

 "Dari 297 perkara, apabila dirinci 
berdasarkan partai politik, Partai 
Gerindra  dan Partai  Demokrat 
menjadi partai politik peserta pemilu 
yang paling banyak mengajukan 
perkara, yaitu masing-masing 32 
perkara," ujar juru bicara MK, Fajar 
Laksono, kepada wartawan pada Senin 
(29/4/2024). 

Gugatan itu terbagi menjadi 
gugatan yang dilayangkan oleh partai 
dan yang dilayangkan oleh individu 
caleg. 

Pada gugatan yang dilayangkan 
partai, Gerindra tercatat menggugat 
hasil Pileg 2024, baik DPR dan DPRD, 
di Papua, Papua Barat Daya, Papua 
Selatan, Papua Tengah, Maluku, 
Maluku Utara, Kalimantan Barat, dan 
Sumatera Selatan. 

Partai besutan Prabowo Subianto 
itu juga menggugat hasil Pileg 2024 di 
Aceh, Lampung, Riau, Jawa Barat, 
Sumatera Barat, Sumatera Utara, 
Sulawesi Tengah, Sulawesi Utara, dan 
Nusa Tenggara Barat. 

Sementara itu, Partai Demokrat 
tercatat menggugat hasil Pileg 2024, 
baik DPR dan DPRD, di Sumatera 
Utara, Aceh, Kalimantan Tengah, 
Sulawesi Utara, Banten, Maluku, Papua 
Pegunungan, dan Papua. Selain itu, 
p a r t a i  y a n g  d i n a k h o d a i  A g u s 
H a r i m u r t i  Yu d h oyo n o  i t u  j u ga 
menggugat  hasi l  Pi leg  2024 di 
Sulawesi Tenggara, Sumatera Selatan, 
Jawa Timur, DKI Jakarta, Maluku Utara, 
Jawa Tengah, Kalimantan Barat, dan 
Kalimantan Timur. 

Secara total, MK menyatakan ada 
297 gugatan sengketa Pileg 2024 yang 
diregistrasi menjadi perkara untuk 
disidangkan dan diadili dalam 30 hari 
kerja atau hingga 10 Juni 2024. Jumlah 
297 gugatan itu terbagi ke dalam 
sengketa Pileg DPR RI, DPD RI, DPRD 
provinsi, dan DPRD kabupaten/kota. 

Ada gugatan yang diajukan partai 
politik,  ada pula yang diajukan 
individu caleg. Oleh sebab banyaknya 
jumlah perkara yang masuk, 9 hakim 
konstitusi akan dibagi ke dalam 3 
panel ,  sehingga masing-masing 
perkara sengketa bakal diadili panel 
yang berjumlah 3 hakim. 

Jika dirinci per provinsi, Provinsi 
Papua Tengah menjadi daerah dengan 
j u m l a h  p e r m o h o n a n  s e n g k e t a 
terbanyak, dengan total 26 perkara. 
Data ini dipaparkan Juru Bicara MK, 
Fajar Laksono, kepada pers di Jakarta, 
Senin (29/04).

Di Papua Tengah—provinsi yang 
baru diibentuk tahun 2022—enam 
kabupaten menerapkan sistem noken 
tanpa pengecualian. Menurut sistem 
ini, pemungutan suara tidak dilakukan 
dengan prinsip 'satu orang satu suara' 

melainkan kesepakatan bersama di 
antara suatu kelompok warga untuk 
memilih calon tertentu.

P a d a  r e k a p i t u l a s i  h a s i l 
penghitungan suara  di  t ingkat 
nasional, Maret lalu, Papua Tengah 
memicu kritik dari perwakilan partai 
politik. Yang dipersoalkan saat itu 
adalah dugaan rekapitulasi di tingkat 
provinsi yang tidak transparan dan 
K P U  p r o v i n s i  y a n g  t i d a k 
mengakomodasi keberatan saksi 
partai.

Menurut Kaka Suminta, persoalan 
yang muncul di Papua secara umum 
dimulai  dari  proses rekrutmen 
penyelenggara pemilu.

“Atas dasar terjadi intimidasi, 
mereka dengan mudah membawa 
hasil penghitungan suara seadanya. 
M e r e k a  t i d a k  m e n y e l e s a i k a n 
permasalahan di daerah, tapi ke pusat 
dan kini ke MK,” ujar Suminta.

“ S e h a r u s nya  p e nye l e n g ga ra 
pemilu menyelesaikan masalah di 
daerah secara maksimal. Makna dari 
persoalan ini: supervisi KPU lemah,” 
tuturnya.

Sementara itu, KPU RI bekerja 
sama dengan 8 firma hukum untuk 
menghadapi 297 sengketa Pileg 2024 
tersebut. Koordinator Divisi Hukum 
K P U  R I ,  M o c h a m a d  A f i f u d d i n , 
menyebut bahwa masing-masing 
firma hukum menangani partai politik 
yang berbeda. 

Idependesi	MK	Dipertaruhkan
Setidaknya terdapat dua hal yang 

bisa membuat penanganan sengketa 
Pileg 2024 bermasalah secara etis, 
menurut Bivitri Susanti, pakar hukum 
tata negara dari Sekolah Tinggi Hukum 
Indonesia Jentera.

Pertama, kata Bivitri ,  hakim 
konstitusi Anwar Usman semestinya 
tidak dilibatkan dalam seluruh proses 
penanganan perkara.

November lalu, saudara ipar 
Presiden Joko Widodo ini diber-
hentikan secara tidak hormat dari 

kedudukan ketua MK pasca putusan 
Majelis Kehormatan MK. Dia terbukti 
melanggar lima prinsip yang tertuang 
dalam Sapta Karsa Hutama: ketidak-
berpihakan, integritas, kecakapan dan 
kesetaraan, independensi,  serta 
kepantasan dan kesopanan.

Persoalan kedua, menurut Bivitri, 
ada pada sosok hakim konsitusi Asrul 
Sani. Asrul berkarier sebagai politikus 
PPP sebelum mengucapkan sumpah 
jabatan sebagai hakim MK pada 17 
Januari lalu.

“Kalau benar mau etis, mem-
perbaiki kewibawaan, MK harus serius 
menghindari conflict of interest,” kata 
Bivitri.

“Anwar Usman tidak ikut sama 
sekal i  dan sewaktu Rapat  Per-
musyawaratan Hakim yang berkaitan 
dengan PPP, Asrul Sani tidak boleh 
ikut,” ujarnya.

Meski tidak melibatkan Anwar 
maupun Asrul, Bivitri menilai proses 
penanganan sengketa Pileg 2024 tidak 
akan terganggu, termasuk dari segi 
komposisi hakim.

“Kemarin waktu sidang sengketa 
Pilpres, komposisi hakim juga tidak 
ganjil,” kata Bivitri.

Juru Bicara MK, Fajar Laksono, 
angkat bicara terkait potensi relasi 
ke p e n t i n ga n  a n t a ra  A s r u l  d a n 
PPP—pihak yang mendaftarkan 
perkara terbanyak ke MK.

Fajar berkata, Asrul akan tetap 
mengikuti Rapat Permusyawaran 
Hakim dalam perkara terkait PPP, tapi 
tidak akan ikut mengambil putusan. 
Dia berkata, Asrul tidak dilarang oleh 
Majelis Kehormatan MK untuk ikut 
menyidangkan sengketa Pileg 2024.

“Memang Hakim Konstitusi Arsul 
Sani sudah jauh-jauh mengirimkan 
sinyal bahwa beliau tidak akan ikut 
mengadili perkara yang berhadapan 
dengan PPP,” ujar Fajar.

“Kemudian, RPH memutuskan dia 
ikut memeriksa, mengadili, tapi tidak 
ikut mengambil keputusan," kata Fajar 
kepada pers, Senin (29/4/2024) 
ini.,(wid,rls,ist/dya)

Gerindra dan Demokrat 
Ajukan Gugatan Pileg Terbanyak 

H A R I A N

Mahkamah	Konstitusi	(MK)	mulai	menggelar	penanganan	perkara	Perselisihan	Hasil	Pemilihan	Umum	(PHPU)	

Pemilihan	Legislatif	(Pileg)	2024	pada	Senin	(29/4/2024)	pagi.

Gugatan Sengketa Pileg 
berdasarkan daerah dan 
partai politik yang terlibat:

DPRD	Provinsi	Papua	Tengah
- PDIP mengajukan gugatan terkait 
perolehan suara mereka.

DPRD	Kalimantan	Selatan	II
- PDIP juga mengajukan gugatan 
terkait pemilihan di daerah ini.

DPRD	Kota	Tangerang	dan	DPR	
RI	Dapil	Banten	II
- Partai Demokrat mengajukan 
gugatan atas hasil pemilihan di 
kedua daerah tersebut.

DPRD	Bangkalan,	Jawa	Timur
- Golkar mendaftarkan gugatan 
terkait hasil pemilihan di daerah 
ini.

DPR	RI	Dapil	Sumatera	Selatan	I	
dan	II,	serta	DPRD	Kabupaten	
Lahat
- Nasdem mengajukan gugatan 
terkait pemilihan di daerah ini.

DPR	RI	Dapil	Jawa	Tengah	X
- PAN mengajukan gugatan atas 
hasil pemilihan di daerah ini.

DPRD	Kota	Solok,	Sumatera	
Barat
- Prabowo Subianto dan partainya 
mengajukan gugatan terkait hasil 
pemilihan di sini.

DPRD	Kota	Serang
- PPP mengajukan gugatan terkait 
perolehan suara mereka di daerah 
ini.

DPRD	Kota	Malang,	Jawa	Timur	
dan	DPRD	Nias,	Sumatera	Utara
- PSI mendaftarkan gugatan 
terkait hasil pemilihan di kedua 
daerah ini.

Provinsi	Gorontalo,	Papua,	dan	
Jawa	Timur
- PKS mengajukan gugatan terkait 
hasil pemilihan di ketiga provinsi 
tersebut.

Daftar Hakin di 
3 Panel MK soal Gugatan 
Pileg 2024

Panel	I	terdiri dari Suhartoyo 
sebagai Ketua Panel, Daniel 
Yusmic Foekh, dan Guntur 
Hamzah. Panel ini memeriksa 103 
perkara.

Panel	II dipimpin oleh Saldi Isra, 
dengan anggota Ridwan Mansyur 
dan Arsul Sani. Panel II memeriksa 
97 perkara.

Panel	III terdiri dari Arief Hidayat 
sebaai Ketua Panel, dengan 
anggota Anwar Usman dan Enny 
Nurbaningsih. Panel ini juga 
memeriksa 97 perkara.
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MALANG	 - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang optimistis akan 
mendapatkan bantuan sebesar Rp 49 
miliaruntuk proyek perbaikan dan 
pelebaran jalan Kepanjen-Pagak. 
Sebab proses untuk mendapatkan 
bantuan pemerintah pusat melalui 
Inpres Jalan Daerah (IJD) ini hampir 
final, yaitu telah mencapai 90 persen.

Kepala Dinas Pekerjaan Umum 
(PU) Bina Marga Kabupaten Malang, 

Khaerul Isnaedi Kusuma mengatakan, 
dana tersebut berasal dari Instruksi 
Presiden (Inpres) Nomor 3 Tahun 
2023 tentang Percepatan Peningkatan 
Konektivitas Jalan Daerah. 

“Ya kita berdoa saja supaya gak ada 
kendala. Karena di proyek ini kita juga 
mendapat bantuan senilai Rp 49 
miliar," ujar pria yang akrab dengan 
s a p a a n  O o n g  t e r s e b u t ,  S e n i n  
(29/4/2024). 

jalannya juga, kalau bahu jalannya 
masih memungkinkan untuk dilebar-
kan, ya kita lebarkan," jelas Oong. 

Dengan optimisme bahwa proses 
penerimaan bantuan telah mencapai 
90 persen, Oong berharap agar proses 
lelang dapat segera dilaksanakan, dan 
dalam waktu satu bulan ke depan, 
kep u t u sa n  f in a l  da p a t  seg era  
diumumkan.

"Nah makanya saya bilang sudah 
90 persen akan diterima (bantuan dari 
IJD) karena kan saya sudah tanda tangan 
itu. Aset juga sudah kami serahkan, 
nanti  Kementerian PUPR akan 
melelang dan menetapkan pemenang 
untuk pengerjaannya," tegasnya. 

Mengakhiri pernyataannya, Oong 
menegaskan, proyek ini penting untuk 
konektivitas dan pertumbuhan ekonomi 
di wilayah Malang. Selain memberikan 
akses yang lebih baik, proyek tersebut 
juga diharapkan dapat mendorong per- 
kembangan ekonomi dengan memper- 
baiki konektivitas antarwilayah. 

"Kami akan terus memantau dan 
memastikan bahwa proyek pelebaran 
jalan Kepanjen-Pagak dilaksanakan 
sesuai dengan standar yang ditetapkan 
dan selesai tepat waktu," tukasnya. 
(Santi/Dya)

Oong mengaku optimistis, karena 
sebagian besar langkah administratif 
dan persiapan telah diselesaikan. 

Ia juga menjelaskan, Pemkab 
Malang telah menandatangani berita 
a c a ra  s e ra h  t e r i m a  a s e t  d a n  
menyerahkan aset tanah kepada 
Kementerian Pekerjaan Umum dan 
Perumahan Rakyat (PUPR), yang 
mengisyaratkan kesiapan untuk 
menerima proyek dengan bantuan Rp 
49 miliar yang direncanakan.  "Itu 
proyek pelebaran jalan Kepanjen-Pagak, 
komplit dengan perbaikan drainasenya, 
dan juga overlay jalan," ungkapnya. 

Lebih lanjut, dengan panjang jalan 
yang akan diperbaiki mencapai 11 
kilometer, Oong berharap proyek ini 
dampak berdampak positif bagi 
mobilitas masyarakat. Disebutkannya, 
pelebaran yang direncanakan hanya 
mencakup bahu jalan, sehingga tidak 
diperlukan pembebasan tanah. 

Hal ini memungkinkan proyek 
berjalan lebih cepat dan efektif, karena 
hanya perlu menyesuaikan pelebaran 
berdasarkan kondisi jalan yang ada. 
"Kurang lebih sekitar 11 Km. Tidak ada 
pembebasan tanah. Kalau pelebaran 
itu dari Inpres, ketentuannya sekitar 1 
meter atau 1,5 meter. Melihat eksisting 

Bantuan Pusat Rp 49 M untuk 

Perbaikan Jalan Kepanjen-Pagak Hampir Final

MALANG - Mantan Wali Kota Malang 
periode 2013-2018, Mochamad Anton, 
resmi mendatangi Kantor Dewan 
Perwakilan Cabang (DPC) PKB Kota 
Malang, untuk mendaftarkan diri 
sebagai calon Wali Kota Malang 
periode 2024-2029. Dia mengklaim 
mendapat dukungan kuat dari para 
kiai dan ulama.

“Tapi memang para kiai, ulama, ini 
meyakinkan kepada keluarga kami. 
Tujuannya adalah untuk kemaslahatan 
yang lebih besar, karena butuh 
program-program kebijakan yang 
sangat pro kepada masyarakat kita," 
ujarnya, ditemui usai mendaftarakan 
diri di Kantor DPC PKB Kota Malang, 
Senin (29/4/2024). Terkait calon 
wakilnya, dia mengatakan tengah 
memper-timbangkan sosok milenial 
sebagai calon wakilnya. 

Meskipun demikian, Anton belum 
menyebutkan siapa sosok milenial 
y a n g  d i m a k s u d .  " Ya n g  j e l a s ,  
harapannya bisa bekerjasama dengan 
milenial. Sosok milenialnya siapa dan 
bagaimana? Itu masih tanda tanya. 
Yang jelas sampai saat ini, saya 
membuka komunikasi dengan semua 
partai," ujar Anton. 

Ke t i k a  d i s i n g g u n g  t e n t a n g  
kemungkinan menggandeng sosok 

yang sama sebagai calon Wawali 
seperti saat ia menjabat dulu, Anton 
mengaku mengaku belum ada 
pembicaraan yang mengarah ke sana.

Namun, Anton mengungkapkan, 
ada banyak partai  yang telah 
m e nya t a k a n  ke i n g i n a n  u n t u k  
mendampinginya, meskipun ia masih 
mempertimbangkan hal tersebut 

saat mendaftarkan diri ,  Anton 
didampingi oleh sejumlah ulama, yang 
menurutnya merupakan bukti bahwa 
tokoh-tokoh masyarakat tersebut 
menginginkan adanya perubahan di 
Kota Malang.

"Harapannya juga ada sinergi 
dengan penanganan yang dilakukan 
oleh pemerintah pusat," tambahnya. 

Disinggung mengenai keberatan 
dari pihak keluarga, Abah Anton 
menjelaskan, ada beberapa alasan 
yang sempat membuat keluarganya 
tidak setuju dengan keputusannya 
untuk kembali maju dalam Pilwali 
Kota Malang. 

"Karena pada waktu itu, keluarga 
saya merasa pada saat saya menjabat 
sebagai Wali Kota, tidak pernah 
menerima gaji. Tidak menempati 
rumah dinas, jadi untuk apa? Itu salah 
satu keberatannya," lanjutnya. 

Sementara, terkait permasalahan 
hukum yang sempat menjeratnya di 
tahun 2018 silam, Abah Anton 
menegaskan, dirinya telah menjalani 
berbagai proses seperti pengurusan 
Surat Keterangan Catatan Kepolisian 
( S K C K ) ,  p e n g a d i l a n ,  h i n g g a  
pendaftaran di KPU, untuk memasti-
kan seluruh tahapan pencalonan ber-
jalan sesuai hukum dan transparan. 
(Santi/Dya)

hingga saat ini. 
"Banyak partai yang secara 

implisit sudah menyampaikan untuk 
mau mendampingi saya, tapi masih 
saya pertimbangkan," tambahnya.

Menurut Abah Anton, selama lima 
tahun ke depan,  Kota Malang 
membutuhkan perubahan signifikan 
dalam pembangunan. Oleh karena itu, 

Daftar ke PKB, Mantan Wali Kota Malang 

Abah Anton Maju Pilwali 2024

H A R I A N

Mantan	Wali	Kota	Malang	periode	2013-2018,	Mochamad	Anton,	resmi	mendaftarkan	diri	sebagai	Calon	
Wali	Kota	Malang	2024-2029,	Kantor	DPC	PKP	Kota	Malang,	Senin	(29/4/2024.)

Kondisi	jalan	di	jalur	Kepanjen-Pagak,	Kabupaten	Malang.	(Dok.	Istimewa)
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PEMAIN film dan web series Davina 
Karamoy berbagi cerita tentang 
perjalanan spiritualnya, hingga 
memeluk agama Islam di usianya yang 
ke 17 tahun.

Davina Karamoy mengakui dirinya 
memeluk agama Islam atau mualaf 
saat masih duduk dibangku SMA, 
tanpa paksaan dari keluarga atau 
orangtuanya sendiri.

"Keluargaku itu hampir sekeluarga 
mualaf, aku terakhir, kakak dan adikku 
punya jalan dan cerita sendiri saat 
mualaf," kata Davina Karamoy ketika 
ditemui di kawasan Kebayoran Lama, 
Jakarta Selatan, Selasa (23/4/2024) 
petang.

"Kakaku mencari lewat kajian, 
kalau aku nggak mencari ya memang 
dapat hidayah Allah. Nggak ada 
paksaan sedikitpun dari keluarga," 
sambungnya.

Davina menegaskan dirinya tidak 
pernah mencari agama yang ia ingin 
yakini.

Sebab sejak kecil  ia  sudah 
memeluk agama kristiani. Ia tak mau 
mencari yang lain.

Davina mengakui sempat sakit 
parah saat SMA.

Bermula dari demam tinggi, saat 
itu ia sampai tak bisa makan dan 
beraktivitas apapun.

Namun, mujizat tiba-tiba datang 
ketika sang mama mendoakannya 
secara Islam.

"Mamaku muslim, dia kasih ayat Al 
isra 44-46 dan itu kata mama surat 
benteng, disuruh dibaca. Kebetulan 
aku masih kristen, jadi aku baca 
latinnya aja," ucap wanita berusia 21 
tahun itu.

"Setelah baca surat yang dikasih 
mama, nggak lama kemudian aku 
langsung sehat. Di situ pertama 
kalinya mulai terketuk karena manjur 
lah," sambungnya.

Setelah kondisinya prima, Davina 
Tesalonika Karamoy mengaku mulai 
belajar tentang Islam, dimulai dari 
wudhu hingga solat lima waktu.

Davina belajar wudhu dari sang 
adik di rumah. Ada kejadian nyata yang 
membuatnya sampai kaget, saat 

artis pada tahun 2018 lewat sinetron 
Tukang Ojek Pengkolan sebagai Gisel.

B e r k a t  a k t i n g n y a ,  D a v i n a  
mendapat peran dalam film layar lebar 
setahun setelah debut. Film pertama 
Davina adalah Mata Batin 2 (2019). 

Sejak saat itu namanya kian 
populer dan banyak mendapat 
tawaran akting baik untuk sinetron, 
web series, hingga film.

Beberapa film Davina Karamoy 
misalnya Rumah Kentang: The 
Beginning (2019), Di Bawah Umur 
(2020), Geez & Ann (2021), The Other 
Side (2022), Ratu Dansa (2022), dan 
Jin & Jun (2023).

Davina juga bermain dalam 
beberapa judul series populer 
misalnya Ada Dewa di Sisiku (2020), 7 
Hari Sebelum 17 Tahun (2021), Geez & 
Ann the Series (2022), Sajadah 
Panjang: Sujud dalam Doa (2023), 
Mozachiko (2023), dan Bad Boys vs 
Crazy Girls 2 (2023). Selain itu Davina 
sekarang tengah bermain dalam 
sinetron terbaru berjudul Sayap Cinta 
Terindah (2023).

Davina yang sedang naik daun juga 
a k t i f  s e b a ga i  m o d e l  d a n  

selebgram.  Sekarang 
Davina adalah brand 
a m b a s s a d o r  d a r i  

B i g e t r o n  E s p o r t s  
(berbagai sumber)

"Namanya hidayah, aku gak nyari 
dan cuma disodorin mamah bacaan, 
aku ikut wudhu dan kotor banget, 
kemudian cari tau tentang Islam. 
Alhamdulillah masuk Islam tanpa 
paksaan," ujar Davina Karamoy.

Profil
Pemilik nama lengkap Davina 

Tesalonika Karamoy merupakan 
keturunan Minahasa yang Lahir pada 
17 Agustus 2002.

Meski pada dua tahun pertama 
menjadi muslim cukup berat baginya, 
tapi kini ia sudah terbiasa dengan 
ritual agama Islam termasuk puasa.

Davina memulai debut sebagai 

sedang belajar wudhu.
"Jadi pas wudhu di rumah, lagi 

bilas kepala ini real, di tangan ada 
kerikil dan tanah. Aku merasa kotor 
banget ya, padahal gak ada siapa siapa, 
kok gua kotor banget aku masih 
kristen waktu itu," jelasnya.

"Di situ mulai belajar solat, 
disuruh hafalin empat surat pendek, 
Al Fatihah, Al Ikhlas, Al falaq, dan An 
Nash lalu dihafalkan lah," tambahnya. 

Setelah lancar menghafalkan dan 
membacakan empat surat itu, Davina 
pun menyelipkan sebuah doa untuk 
kelancaran dan kesuksesan kariernya 
di entertaint. Ia kaget karena doanya 
langsung dikabulkan oleh Allah.

"Habis berdoa ya langsung 
terjawab lah, dalam satu Minggu 
syuting dua iklan. Itu kayak kok gua 
langsung diijabah gitu doanya. Lalu 
aku solat lah meski masih kristen, aku 
merasa lebih tenang gitu," terangnya.

Hingga akhirnya, Davina Karamoy 
mendatangi sang ibunda dengan yakin 
berbicara, bahwa dirinya 
ingin sekali mualaf dan 
menjadi seorang 
muslim yang taat.

H A R I A N

DAVINA KARAMOY 
MENJADI MUALAF

CERITA

Foto	:
instagram/davinaakaramoy)
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"Misalnya usia segini mestinya sudah menikah, usia sekian mestinya sudah bekerja. Kemudian 

kalau sudah menikah, mestinya sudah hamil, begitu. Jadi banyak sekali standar-standar sosial 

yang menjadi pressure atau tekanan, itu akan menghambat orang menjadi bahagia,"

dr Zulvia Oktanida Syarif, SpKJ

ANJURAN dokter spesialis kesehatan 
jiwa di Jakarta adalah stop atau 
hentikan kebiasaan mengukur 
kebahagiaan berdasarkan standar 
orang lain.

Melalui seminar edukasi kepada 
masyarakat di Kebayoran Lama, 
Jakarta Selatan, Minggu, Dinas 
Kesehatan DKI Jakarta menghadirkan 
dokter spesialis jiwa dari RSUD 
Tarakan Jakarta, dr Zulvia Oktanida 
Syarif, SpKJ dan dokter spesialis jiwa 
Rumah Sakit Khusus Daerah (RSKD) 
Duren Sawit Jakarta, dr Yenny 
S i n a m b e l a ,  S p K J  ( K )  u n t u k  
memberikan materi edukasi tersebut 
yang bertajuk "Bahagia Tanpa Syarat".

Dokter spesialis kesehatan jiwa 
tersebut sepakat bahwa faktor 
penghambat kebahagiaan kerap 
berasal dari munculnya tekanan dalam 
diri seseorang untuk bisa mencapai 
sesuatu yang itu ia dapatkan dari 
standar ukur kebahagiaan orang lain.

"Misalnya usia segini mestinya 
sudah menikah, usia sekian mestinya 
sudah bekerja. Kemudian kalau sudah 
menikah, mestinya sudah hamil, 
begitu. Jadi banyak sekali standar-

standar sosial yang menjadi pressure 
atau tekanan, itu akan menghambat 
orang menjadi bahagia," kata dr Zulvia 
yang akrab disapa dr Vivi.

Sementara dr Yenny menimpali 
juga bahwa, menurut dia, ukuran 
kebahagiaan orang lain tentu berbeda. 

Karena pada diri manusia memiliki 
keunikannya sendiri-sendiri yang bisa 
dipandang sebagai kelebihan maupun 
kekurangan.

"Permasalahan muncul ketika kita 
menghadapi hal-hal yang di luar 
ekspektasi tertentu. Untuk merasa 
bahagia, seseorang mesti belajar 
untuk menerima kalau dirinya unik 
sehingga bisa melihat sisi positifnya, 
tidak terpaku pada sisi negatifnya 
saja," kata dr Yenny.

Di era internet seperti sekarang, 
sangat mudah untuk memberikan 
ekspektasi-ekspektasi  tertentu 
s e b a ga i  s t a n d a r  ke b a h a g i a a n ,  
sehingga banyak sekali penghambat-
penghambat yang membuat seseorang 
merasa tidak bahagia.

Misalnya, flexing atau aktivitas 
pamer barang mewah atau hidup 
mewah lewat media sosial. Hal itu 

mengenai cara mencapai bahagia.
M e n g u t i p  a l o d o k t e r,  s i k a p  

membandingkan diri dengan orang 
lain bukanlah sesuatu yang baik untuk 
dilakukan.

Jika dibiasakan, sikap ini dapat 
menimbulkan dampak yang buruk 
bagi kehidupan sosial dan kesehatan 
mental.

Hampir semua orang pernah 
membandingkan dirinya sendiri 
dengan orang lain. Sikap ini terkadang 
bisa membangkitkan semangat untuk 
mempelajari hal baru agar tidak 
tertinggal.

Selain itu, sikap ini juga dapat 
menyadarkan segala kekurangan yang 
dimiliki sehingga memacu diri untuk 
menjadi pribadi yang lebih baik.

Namun, membandingkan diri 
dengan orang lain bukan lagi hal yang 
baik ketika orang lain menjadi patokan 
kualitas hidup.

Hal ini dapat memicu perasaan iri 
yang bisa menurunkan rasa percaya 
diri,  menghambat potensi diri,  
membuat murung, dan menimbulkan 
perasaan t idak berharga atau 
menyalahkan diri sendiri (Antara)

berdampak pada ukuran kebahagiaan 
menjadi berdasarkan materi. Padahal 
tidak selalu seperti itu.

Penyelenggaraan Jakarta Berjaga 
oleh Dinkes DKI Jakarta menjadi salah 
satu sarana penyadaran masyarakat untuk 
peduli dengan kebahagiaannya sendiri. 
Hal itu agar permasalahan kesehatan 
mental di Jakarta berkurang.

Jakarta masuk ke dalam daftar 10 
kota dengan tingkat stres tertinggi di 
dunia, berdasarkan laporan The Least 
and Most Stressful Cities Index tahun 
2021.

Riset global yang lain dalam Health 
Service Monitoring 2023 yang 
m e ny u r ve i  p a n d a n ga n  2 3 . 2 7 4  
responden dewasa yang tersebar di 31 
negara pada periode 21 Juli-4 Agustus 
2023 menyatakan bahwa kesehatan 
mental menjadi masalah kesehatan 
yang paling mengkhawatirkan, di atas 
kanker. 

Oleh sebab itu, Dinkes DKI Jakarta 
menyelenggarakan Jakarta Berjaga 
(Berjaga akronim dari Bergerak, 
Bekerja, Berolahraga dan Bahagia), di 
mana salah satu poin acaranya ialah 
seminar edukasi kepada masyarakat 

STOP UKUR KEBAHAGIAAN 
STANDAR ORANG LAIN
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TEKNOLOGI 6G AKAN 
DILUNCURKAN TAHUN 2030

November tahun lalu, teknologi yang 
berkaitan dengan ultra-fast network 
ini yang menjadi titik konflik utama 
antara Amerika Serikat dan Tiongkok.

Jaringan seluler 5G menjadi topik 
yang telah dipolitisasi dalam per-
seteruan antara dua negara tersebut.

Adu cepat penemuan jaringan ini 
juga melibatkan Huawei Technologies, 
perusahaan perangkat telekomunikasi 
dan jaringan telekomunikasi asal 
Tiongkok.

Di sisi lain, pemerintah AS 
khawatir peralatan Huawei digunakan 
oleh Tiongkok sebagai aksi mata-mata 
(Antara)

terahertz.
Jaringan baru tersebut diper-

kirakan dapat memiliki kecepatan 
hingga 100 kali lebih cepat dari 5G. 

J a r i n g a n  6 G  d i p e r k i r a k a n  
mendukung kecepatan unduh 1 
terabyte per sekon (Tbps). Dengan 
kecepatan i tu ,  pengguna bisa  
mengunduh 142 jam film dalam 
sedetik. Jika menggunakan 5G, butuh 
beberapa detik.

A d u  C e p a t  P e n g e m b a n g a n  
Jaringan 6G Tiongkok memulai 
penelitian jaringan teknologi 6G sejak 
November 2019.

Melansir dari Reuters pada 

SEKITAR  tahun 2030, 6G akan 
tersedia secara komersial di area-area 
yang kondisi  infrastrukturnya 
terpenuhi, termasuk China, demikian 
disampaikan oleh sejumlah panelis 
dalam sebuah forum mengenai inovasi 
dan pengembangan 6G, yang digelar 
b e r s a m a a n  d e n g a n  B e i j i n g  
Zhongguancun Forum 2024 yang 
sedang berlangsung.

Sekretaris Jenderal Asosiasi 
Standar Komunikasi China (China 
C o m m u n i c a t i o n s  S t a n d a r d s  
Association) Dai Xiaohui mengatakan 
bahwa 6G memiliki kecepatan lebih 
tinggi, latensi yang sangat rendah, dan 
densitas koneksi yang lebih besar, 
serta dapat mewujudkan integrasi 
mendalam antara kecerdasan buatan 
(artificial intelligence/AI), persepsi 
cerdas, dan teknologi-teknologi 
lainnya.

Huang Yuhong, manajer umum 
China Mobile Research Institute, 
menuturkan bahwa 6G tidak hanya 
menyediakan layanan komunikasi, 
tetapi juga layanan lainnya, seperti 
persepsi dan komputasi, yang dapat 
memperluas jaringan komunikasi 
seluler menjadi jaringan informasi 
seluler.

Gao Tongqing, wakil manajer 
umum China Mobile Communications 
Group, mengatakan bahwa 6G akan 
mendorong perubahan gaya hidup, 
metode produksi, serta inovasi dalam 
tata kelola sosial.

"Beijing memimpin dalam hal 
membangun platform pengujian 
publik dan mulai membangun jaringan 
pengujian 6G terbuka," ujar Wakil 
Sekretaris Jenderal Pemerintah Kota 
Beijing Xu Xinchao. 

Mengutip laman its.ac.id teknologi 
6G nantinya memungkinkan adanya 
sensor yang mengirimkan sentuhan, 

indera penciuman dan perasa.
Menurut keterangan, kemampuan 

seperti itu bisa berdampak signifikan, 
salah satunya untuk teknologi 
perawatan kesehatan. Dokter me-
mungkinkan untuk merawat pasien 
meskipun jarak jauh. Selain itu, 
pertemuan virtual pun akan terasa asli.

J a r i n g a n  6 G  p e r t a m a  j u g a  
d iha ra p ka n  a ka n  m em b erika n  
peningkatan kecepatan, kapasitas, dan 
latensi lebih daripada 5G.

Selain itu, pusat inovasi itu juga 
menargetkan teknologi integrasi 
antara kecerdasan dan penggunaan 
jenis spektrum baru, seperti pita 



10 LISTSYLE
Selasa, 30 April 2024

H A R I A N

CAMILAN berenergi dapat dinikmati 
sebelum melakukan workout atau 
latihan olahraga. Pelatih selebritas 
Megan Roup memberikan reko-
mendasi camilan sehatnya dengan 
bahan sederhana.

"Bagi saya, makan dengan baik 
berarti membuat pilihan sederhana 
yang membuat makanan Anda lebih 
enak dan bergizi,” kata Roup dikutip 
dari Eatingwell.

Dengan menerapkan pola makan 
intuitif,  Roup menyeimbangkan 
keinginan dan kebutuhannya dengan 
camilan bergizi dan lezat ini.

1.	Puding	chia
Puding biji chia adalah sarapan 

atau camilan enak yang bisa Anda 
siapkan sebelum berolahraga.

Biji chia, bahan utama puding biji 
chia, merupakan sumber serat yang 
luar biasa dengan 10 gram hanya 
dalam 2 sendok makan.

Makanan berserat tinggi sangat 

b a i k  b a g i  m e re ka  ya n g  r u t i n  
berolahraga, karena nutrisinya dapat 
membantu memandu penurunan dan 
pengendalian berat badan, men-
dukung kesehatan tulang, dan jantung.

Selain itu, biji chia dan blueberry 
merupakan bahan anti-inflamasi, dan 
mengurangi peradangan dapat 
membantu meningkatkan tingkat 
energi Anda. Tambahkan susu almond 
rendah gula sebagai bahan tambahan 
pembuatan puding.

2.	Wortel	dan	hummus	
Wortel terkenal karena manfaat-

nya yang menyehatkan mata dan kulit, 
tetapi juga mengandung antioksidan 
luteolin, yang dapat membantu 
mengurangi peradangan.

Hummus adalah saus berbahan 
dasar buncis, dan setengah cangkir 
buncis matang mengandung 7 gram 
protein. Mengonsumsi camilan ber-
protein tinggi sebelum berolahraga 
akan membantu Anda tetap kenyang 

dan berenergi sepanjang sesi latihan.
Beli sekotak hummus di toko, atau 

buat sendiri di rumah dengan 
campuran hummus dan bawamg 
putih.

 
3.	Sandwich	selai	kacang	dan	jelly 

Sandwich klasik tidak hanya 
menjadi pengingat masa kecil kita 
yang menenangkan, tetapi juga 
mengandung nutrisi.

Kacang tanah merupakan sumber 
magnesium dan fosfor yang penting, 
yang membantu produksi energi 
dalam tubuh.

Selain itu, kacang tanah dapat 
membantu menjaga berat badan yang 
sehat, mendukung kesehatan jantung, 
dan membantu menyeimbangkan gula 
darah.

4.	Kurma
Kurma kaya nutrisi  dengan 

berbagai manfaat untuk kesehatan, 

salah satunya serat untuk usus yang 
sehat, menurut pakar kesehatan 
Meghan Sedivy, RD, LDN.

Menurut Sedivy, sebanyak 3,5 ons 
kurma menyediakan hampir 7 gram 
serat."Kurma pembangkit nutrisi, 
d i k e m a s  d e n g a n  s e r a t  u n t u k  
membantu membuat Anda kenyang 
lebih lama, serta meningkatkan 
pencernaan yang sehat dan kesehatan 
jantung," kata dia seperti dikutip dari 
Real Simple, Sabtu.

Kurma juga sumber potasium yang 
membantu otot berkontraksi, saraf 
berfungsi, dan jantung berdetak 
secara teratur.

Beberapa antioksidan paling kuat 
ditemukan di dalam kurma termasuk 
flavonoid yang terbukti mengurangi 
risiko diabetes, penyakit Alzheimer, 
dan jenis kanker tertentu, karotenoid 
(terbukti meningkatkan kesehatan 
jantung), dan asam fenolik (dapat 
membantu menampilkan aktivitas 
antikanker) -Antara

TIGA CAMILAN SEHAT 
SEBELUM ‘WORKOUT’

1 2 3 4
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JAKSA  Ko m i s i  Pe m b e ra n t a s a n 
Korupsi (KPK) membacakan berita 
acara pemeriksaan atau BAP milik 
Mantan Koordinator Subtansi Rumah 
Ta n g g a  ( Ru m g a )  Ke m e n t e r i a n 
Pertanian (Kementan) Arief Sopian 
dalam sidang korupsi yang menjerat 
mantan Menteri Pertanian Syahrul 
Yasin Limpo (SYL) dan kawan-kawan 
di Pengadilan Tipikor Jakarta, Senin 
(29/4/2024).

Pada persidangan tersebut, Arief 
dihadirkan sebagai saksi. Dalam BAP 
tersebut, Jaksa KPK membacakan 
adanya aliran uang yang disebut THR 
untuk Ketua Komisi IV DPR hingga 
sejumlah anggota DPR dari Fraksi 
Nasdem.

"Adapun catatannya tertulis 
tunjangan hari raya untuk diberikan 
ke Komisi IV DPR RI yang terdiri dari 
lima orang ketua atau pimpinan. 
Petunjuk dari Kasdi Subagdyono (eks 
Sekjen Kementan) sesuai arahan SYL 
untuk diberi masing masing Rp 100 
juta .  Sehingga total  uang yang 
disiapkan dan diserahkan kepada 5 
orang ketua atau pimpinan komisi IV 
DPR RI sebesar 500 juta," kata Jaksa 
membacakan BAP Arief.

Disebut jaksa, catatan tersebut 
dibuat Arief sekitar April 2022. BAP 
Arief juga merinci masing-masing 
uang yang diberikan.

"Untuk Partai  NasDem pada 
komisi IV DPR RI dibagi dengan 
rincian, ketua Fraksi NasDem sebesar 
Rp 100 juta, sedangkan anggota 
Nasdem yang ada pada komisi IV 
masing-masing diberikan sebesar Rp 
50 juta.

Selanjutnya, untuk pemberian 
p a r s e l  l e b a r a n  p e t u n j u k n y a 
diserahkan kepada orang yang 
berjasa, mantan menteri dan wakil 
menteri serta tokoh partai atau tokoh 
nasional," sebut jaksa.

"Seingat saya jumlah uang yang 
diserahkan kepada Muhammad Hatta 
untuk THR lima orang ketua pimpinan 
komisi IV DPR RI,  Ketua Fraksi 
NasDem dan tiga anggota DPR RI 
Fraksi NasDem total uangnya sebesar 
Rp 750 juta," lanjut jaksa membacakan 
BAP Arief.

Dalam BAP juga disebutkan 
pemberian uang dilakukan di ruang 
kerja Muhammad Hatta yang berada di 
gedung Kementerian Pertanian RI.

"Uangnya diserahkan oleh staf 
saya Agung Mahendra dan Kurniawan 
Zain secara bertahap," ujar Jaksa 
membaca BAP Arief.

Uang yang diberikan dikatakan 
bersumber dari patungan eselon satu 
di Kementerian Pertanian.

"Setahu saya sumber uangnya 
berasal sharing atau patungan eselon 
satu," kata jaksa membacakan.

Mendengar BAP miliknya yang 
dibacakan, Arief membenarkan hal 
tersebut merupakan keterangan yang 
diberikannya.

"Ini benar keterangan saudara 
saksi?" tanya Jaksa.

"Iya betul," jawab Arief.
Te r p i s a h ,  S t a f  B i r o  U m u m 

Pengadaan Kementerian Pertanian 
(Kementan) Muhammad Yunus, dalam 

k e s a k s i a n n ya  d i  p e r s i d a n g a n 
mengungkapkan Kementan kerapkali 
mengeluarkan uang senilai Rp 3 juta 
per hari untuk pesan makanan secara 
online ke rumah dinas (rumdin) SYL.

Ketua Majelis Hakim Rianto Adam 
P o n t o h  d a l a m  p e r s i d a n g a n 
menanyakan ke Yunus apa saja ragam 
permintaan yang ditujukan kepada 
Yu n u s .  M e n j a w a b  i t u ,  Yu n u s 
mengatakan harus mengeluarkan 
uang sekitar Rp3 juta.

“Biasa setiap hari itu ada Rp 3 juta, 
kurang lebih, untuk kebutuhan harian 
di rumah dinas. (Diserahkan) ada 
yang tugas di rumah dinas,” kata 
Yunus.

Yunus mengatakan, ia harus 
menyiapkan uang Rp 3 juta dari dana 
Kementan jika dibutuhkan untuk 
biaya operasional rumdin SYL. 
“Kadang tiap hari, kadang kalau 
tergantung habisnya. (Tergantung 
permintaan) Iya,” katanya.

Pontoh memastikan apakah 
memang ada anggaran secara resmi 
untuk rumdin SYL senilai Rp 3 juta 
setiap harinya, serta keperluan apa 
u a n g  i t u  d i g u n a k a n .  Y u n u s 
mengatakan Rp 3 juta itu bukan 
anggaran resmi.

“(Beli) Makanan online-online 
begitu, grab food, semacam itu, 
kadang juga laundry,” katanya.

Kepala Bagian Pemberitaan KPK, 
Ali Fikri, mengatakan menghadirkan 
empat saksi di antaranya Fungsional 
APK APBN Madya Karantina, Abdul 
Hafidh; Tenaga Kontrak Pramubakti 
Non-PNS Biro Umum Kementan, 
Agung Mahendra;  Koordinator 
Subtansi Rumah Tangga, Arief Sopian; 
serta Staf Biro Umum Pengadaan 
Kementan, Muhammad Yunus.

"Persidangan terdakwa Syahrul 
Yasin Limpo dan kawan-kawan hari 
ini, tim jaksa akan hadirkan saksi-
saksi," katanya dalam keterangan 
resmi, Senin, 29 April 2024.

SYL disangkakan dengan Pasal 12 
huruf e dan 12B UU No. 20 tahun 2001 
tentang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi Jo Pasal 55 ayat (1) ke 
1 KUHP.

Patungan	Belikan	Mobil
K e m e n t e r i a n  P e r t a n i a n 

(Kementan) RI disebut membiayai 
pembelian mobil merek Toyota 
Innova seharga Rp500 jutaan untuk 
anak perempuan mantan menteri 
Syahrul Yasin Limpo (SYL), Indira 
Chunda Thita

Hal itu dibongkar oleh Pejabat 
Fungsional Barang Jasa Rumah 
Tangga Kementan Arief Sopian dalam 
s i d a n g  la n j u t a n  ka su s  d u ga a n 
p e m e r a s a n  d a n  p e n e r i m a a n 
gratifikasi di Pengadilan Tindak 
Pidana Korupsi (Tipikor) pada 
Pengadilan Negeri (PN) Jakarta Pusat, 
Senin (29/4).

"Pak Arief kapan mobil Innova itu 
dibeli?" tanya hakim anggota Fahzal 
Hendri.

"Sekitar bulan Maret tahun 2022 
Yang Mulia," jawab Arief.

Hakim mendalami perintah 
pembelian mobil anak SYL tersebut. 
Arief mengaku memperoleh uang 
untuk membeli mobil tersebut dari 
eselon I Kementan.

Hanya saja, Bagian Inspektorat 
Jenderal (Itjen) yang aman tidak ikut 
menyumbangkan uang.

"Siapa eselon I-nya?" tanya hakim.
"Ya eselon I-nya dari Tanaman 

Pangan ada, dari Perkebunan gitu, 
Yang Mulia," jawab Arief.

"Dirjen-dirjen barangkali ya?" 
ucap hakim.

"Iya," jawab Arief.
" B e r a p a  e s e l o n  I  y a n g 

mengumpulkan uang, berapa banyak? 
Semua eselon I?" tanya hakim.

"Tidak, Yang Mulia. Eselon I yang 
tidak pernah dibobolkan (dimintai 
patungan) Inspektorat Jenderal," kata 
Arief.

"Kalau yang lain (pejabat eselon I) 
kena semua?" lanjut hakim yang 
dibenarkan Arief.

Arief tidak menyampaikan detail 
pemberian uang dari masing-masing 
pejabat dimaksud. Dalam tanya jawab 
tersebut, hakim menggali pihak yang 
menerima mobil.

"Itu Innova untuk siapa tadi?" 
tanya hakim memastikan.

"Untuk dikirim ke rumah anaknya 
(SYL)," jawab Arief.

"Anaknya yang mana?" timpal 
hakim.

"Anaknya yang perempuan," ucap 
Arief.

"Kalau enggak salah Thita (Indira 
Chunda Thita Syahrul) ya," jelas dia.

Adapun mobil tersebut dikirim ke 
rumah pribadi anak SYL di Lebak 
Bulus, Jakarta Selatan.

"Itu dicicil apa dibayar lunas?" 
tanya hakim lagi.

"Lunas, Pak," jawab Arief.
"Innova berapa sih harganya?" 

cecar hakim.
"Rp500-an (juta) saat itu, Yang 

Mulia," tutur Arief.

SYL	Diare,	Sidang	Ditunda	
Sidang tak dilanjutkan hingga 

malam hari lantaran mantan Menteri 
Pertanian (Mentan) Syahrul Yasin 
Limpo (SYL) diare.

Persidangan dimulai sekitar pukul 
11.00 WIB dan berakhir sebelum 
magrib. Hakim menunda persidangan 
dan tak melanjutkan hingga malam 
hari lantaran SYL mengalami diare.

"Yang Mulia, Yang Mulia, saya baru 
dapat kondisi klien ternyata kebetulan 
lagi diare sedang parahnya," kata 
kuasa hukum SYL dalam persidangan.

Hakim kemudian berunding dan 
memahami kondisi kesehatan SYL. 
H a k i m  m e m u t u s k a n  m e n u n d a 
persidangan pada Senin (6/5) depan.

"Gimana ki ta  in i ,  sebentar-
sebentar, agak sakit, memang agak ini, 
berarti begini Pak ya, dihadirkan saksi 
ini lagi ya dan kita periksa saksi yang 
lain, tambah saksi yang lain Minggu 
depan tanggal 6 Mei dan untuk 
saudara jadwalkan juga tanggal 6 dan 
tanggal 8 Pak," kata hakim.

Hakim memerintahkan jaksa KPK 
untuk menghadirkan kembali empat 
saksi dalam persidangan hari ini pada 
sidang selanjutnya pada Senin (6/4). 
Sidang juga tetap akan digelar dua kali 
dalam seminggu yang akan dilanjut-
kan pada Rabu (8/5) depan.

"Saksi ini dihadirkan lagi khusus 
u n t u k  p e m e r i k s a a n  t e r a k h i r 
kemudian setelah saksi ini kita lanjut 
ke saksi yang lain untuk tanggal 6 dan 
tanggal 8 tolong disiapkan," kata 
hakim.

Hakim meminta saksi memaklumi 
p e n u n d a a n  t e r s e b u t .  S e b a g a i 
informasi, ada empat saksi yang 
dihadirkan jaksa dari Biro Umum 
Kementan dalam persidangan hari ini.

"Baik, saudara saksi mohon harap 
maklum saudara ya, ini persidangan 
belum bisa kita lanjutkan ini salah satu 
terdakwa, Pak Syahrul Yasin Limpo 
agak kurang sehat ya hari ini ada diare 
ya Pak. Jadi kita tunda dulu dan akan 
d i l a n j u t k a n  k e m b a l i  p a d a 
pemeriksaan saudara Minggu depan 
Hari Senin depan," ujar hakim. 
(wid,rls,ist,ant/dya)

H A R I A N

HARTA SYAHRUL 

YASIN LIMPO

RP 20,05 MILIAR
TOTAL

Rp 11,31 miliar
Tanah	&	bangunan

Rp 1,47 miliar
Kendaraan	senilai

RP 500 JUTA
Surat	berharga	senilai

Rp 6,1 miliar
Kas	dan	setara	kas	senilai

RP

per	31	Desember	2022.

Rp 1,1 miliar
harta	bergerak	lainnya



ARUS MUDIK LANCAR DAN NAIK SIGNIFIKAN, DPRD JATIM 

APRESIASI BANDARA ABDULRAHMAN SALEH MALANG
penumpang penuh ketersediaan kursi 
jadi sedikit. Hal ini bisa membuat 
orang yang ingin mudik via udara jadi 
tidak dapat bepergian karena kursi 
sudah tidak tersedia," jelasnya. 

S e m e n t a ra  i t u ,  Ke p a l a  U P T 
Bandara Abdulrachman Saleh, Cahyo 
menjelaskan selama arus mudik 2024 
t i n g k a t  d e l a y  d i  B a n d a r a 
Abdulrachman Saleh tergolong 
rendah. Sehingga secara keselurahan 
jadwal penerbangan berjalan dengan 
lancar. 

"Ada delay yang terjadi, namun 
tidak terlalu signi�ika. Kurang lebih 3x 
penerbangan yang kemalaman sedikit. 
Penyebabnya pun karena rotasi 
p e s a w a t  d a r i  m a s k a p a i  y a n g 
menunggu dari bandara lain," jelasnya. 

Untuk pelaksanaan mudik yang 
lebih baik di tahun-tahun mendatang, 
C a hyo  b e r e n c a n a  a k a n  s e g e r a 
mengusulkan perbaikan beberapa 
fasilitas di Bandara Abdulrachman 
Saleh. Sehingga penumpangnya dapat 
lebih nyaman.

“Fasi l i tas  seperti  garbarata, 
terutama terminal kedatangan itu 
akan kita ajukan untuk dilakukan 
perbaikan.  Kita  juga mendapat 
masukan dari penumpang kalau bisa 
te r m i n a l  ke d a t a n ga n   s e b a g u s 
keberangkatan. Sembari melakukan 
perbaikan fasilitas, tentu kami akan 
meneruskan arahan dari dr. Agung 
yaitu mempertahankan aspek yang 
baik dan meningkatkan pelayanan 
yang dirasa kurang," pungkasnya. 
(Adv/Pradhita/Dya)

90%. Angka ini harus digunakan untuk 
menentukan proyeksi di pelaksanaan 
mudik yang akan datang, jika nantinya 
berkurang maka harus dicari solusinya 
misal parkir pesawat atau pengaturan 
penerbangan," tuturnya. 

Martin menambahkan, keterisian 
penumpang dalam pesawat harus 
dibarengi dengan ketersediaan kursi 
pesawat. "Jangan sampai karena 

MALANG	  - Dewan Perwakilan Rakyat 
Daerah (DPRD) Provinsi Jawa Timur 
(Jatim) memberikan apresiasi kepada  
Bandara Abdulrachman Saleh, Kota 
Malang yang telah melayani masyara-
kat selama arus mudik-balik lebaran 
2024. Hal tersebut diungkapkan dalam 
kunjungan kerja (kunker) Komisi D 
DPRD Jatim, Senin (29/4/2024). 

Ketua Komisi D DPRD Jatim, dr. 
A g u n g  M u l y o n o  m e n y a t a k a n 
berdasarkan evaluasi yang telah 
dilakukan, pihaknya memberikan nilai 
baik terhadap pelaksanaan mudik di 
Bandara Abdulrachman Saleh. 

"Pasca mudik evaluasi good, 
progress yang ada cukup bagus dan 
relatif tidak ada problem atau masalah 
yang berat, ada masalah tapi kecil dan 
bisa langsung diantisipasi, demand 
atau permintaan akan penumpang 
pulang pergi juga bagus," ujarnya. 

Menurut paparan data dari Unit 
Pelaksana Teknis (UPT) Bandara 
Abdulrachman Saleh, selama arus 
mudik lebaran tahun 2024, Bandara 
Abdulrachman Saleh mengalami 
kenaikan penumpang sebesar 38%. 
Hal ini ditandai dengan adanya 
penerbangan ekstra sebanyak 3 
penerbangan untuk membantu 6 
penerbangan reguler sebelumnya. 
Sedangkan keterisian penumpang 
atau load factor tercatat sebesar 90%.

Bandara Abdulrachman Saleh 
mengakomodir 1.501 penumpang 
d a t a n g  d a n  1 . 0 9 6  p e n u m p a n g 
berangkat dengan total 2.597 per-
gerakan penumpang selama arus 
mudik. Sedangkan pada arus balik 
tercatat 1.536 penumpang berangkat 
dalam 14 keberangkatan dengan total 
2.648 pergerakan penumpang.

P o l i t i s i  P a r t a i  D e m o k r a t 
melanjutkan, DPRD Jatim meminta 
kepada otoritas Unit Pelaksana 
T e k n i s  ( U P T )  B a n d a r a 
Abdulrachman Saleh, agar hal-hal 
positif yang ditorehkan selama arus 
mudik 2024 dibarengi dengan 
peningkatan pelayanan.

" D e m a n d  b a n d a ra  M a l a n g 
selama mudik ini tergolong besar, 
sehingga perlu untuk peningkatan 
pelayanan agar banyak penumpang 
n a n t i nya  p u l a n g - p e rg i  l e wa t 
Bandara Abdulrachman Saleh," 
tuturnya. 

Sementara anggota Komisi D 
DPRD Jatim, Martin Hamonangan 
me-nuturkan, hitungan angka atau 
data keterisian penumpang sangat 
penting untuk menentukan prediksi 
arus tahun depan. Sehingga bisa 
disiapkan solusi jika load factor 
mengalami kenaikan ataupun 
penurunan. 

"Load factor sudah mencapai 

now
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Suasana	Kunjungan	Kerja	Komisi	D	DPRD	Jawa	Timur	di	Bandara	Abdulrahman	Saleh.

Penumpang	antre	masuk	ke	Bandara	Abdulrachman	Saleh	Malang,	Jawa	Timur


